

Mayor Sergio Castellón entregó balance de Punta Arenas

Más de mil detenciones registró Carabineros el primer semestre

● Además se registró un aumento en las infracciones de tránsito, en comparación al mismo periodo del año anterior, correspondiendo un tercio de éstas a conductores que no mantenían licencia.

Policial
policial@elpinguino.com

La Primera Comisaría de Carabineros de Punta Arenas ha dado a conocer un contundente balance de su gestión durante el primer semestre de 2025, revelando un significativo aumento en la actividad policial, que se traduce en 1.080 detenciones y una triplicación de los controles y fiscalizaciones en comparación con el mismo periodo de 2024.

El balance, que compara los primeros seis meses de este año con los del anterior, muestra un incremento notable en la labor operativa. La Primera Comisaría registró un total de 6.830 casos policiales, lo que representa un alza de 773 procedimientos respecto de 2024. Este aumento refleja una mayor capacidad de respuesta ante los requerimientos

de la ciudadanía. De este universo de casos, 2.471 causas fueron remitidas a la Fiscalía Regional, 1.980 al 1er Juzgado de Policía Local, 1.610 al 2do Juzgado de Policía Local, 483 al Juzgado de Familia, 279 al Juzgado de Garantía y 7 a la Fiscalía Militar y Naval.

Detenidos día por medio

Entre enero y junio de 2025, las 1.080 detenciones superaron en 125 las registradas en el primer semestre de 2024. De estas aprehensiones, 289 corresponden a órdenes judiciales pendientes (frente a 258 en 2024), mientras que 234 fueron por Delitos de Mayor Connotación Social (181 en 2024). Un dato que sigue generando preocupación es la detención de 114 personas por conducir en estado de ebriedad o bajo la influencia de sustancias psicotrópicas, una cifra que implica que, en promedio, una persona es de-

tenida día por medio en Punta Arenas por esta causa. Ante esta situación, Carabineros, a través de la Oficina de Integración Comunitaria de la Primera Comisaría, realiza campañas permanentes para educar y generar conciencia en la población.

En cuanto a las infracciones al tránsito, también se registró un importante aumento, pasando de 2.192 en la primera parte de 2024 a 2.725 en 2025. Entre las faltas más recurrentes destacan el manejar sin licencia de conducir, con 909 infracciones, el exceso de velocidad con 278, y la circulación con vehículos polarizados con 127 casos. Se retiraron de circulación 442 vehículos, 37 menos que el año anterior. La estadística más alarmante es la de conducción sin licencia válida, que equivale al 33,4% del total de infracciones de tránsito en estos seis meses.

Controles preventivos

Un aspecto fundamental del trabajo policial de la Primera Comisaría de Punta Arenas ha sido el incremento sustancial en los controles preventivos, que gracias a la planificación de los servicios, han logrado triplicarse en relación a 2024. Este primer semestre se realizaron 22.769 controles, lo que representa 15.233 más que en el mismo periodo del año anterior. De éstos, destacan los 12.043 controles vehiculares y 10.225 de identidad (en comparación con 4.346 y 3.012 respectivamente en 2024). Además, se fiscalizaron 269 locales comerciales y 232 locales de venta de alcohol, evidenciando un trabajo focalizado y eficiente en el combate de la delincuencia en la capital regional de Magallanes.

El mayor Sergio Castellón se refirió a este balance, in-



Personal de Carabineros ha incrementado las fiscalizaciones durante los últimos meses.

dicando: "Analizamos cómo se dio el primer semestre en Punta Arenas y podemos señalar que, comparado con el anterior, tuvimos un 10% más de denuncias, llevando un total de más de seis mil denuncias, y este primer semestre tenemos

125 detenidos más que el mismo periodo del año anterior. Las infracciones al tránsito aumentaron; de las más de dos mil infracciones que se han cursado, un tercio corresponde a personas que no mantienen licencias de conducir".